



Les anciens enseignent aux plus jeunes dans le "Heder".

"Parle à toute la communauté"

L'enseignement de la Torah

Selon un texte du Talmud, à l'époque de Moïse, chaque membre de la communauté d'Israël entendait l'enseignement de la Torah quatre fois.

Tout le peuple participait à l'étude de la Torah.

ויקרא פרק יט

א וידבר יהוה, אל-משה לאמר.

ב דבר אל-כל-עדת בני-ישראל, ואמרת אליהם--קדשים תהיו: כי קדוש, אני יהוה אלהיכם.

Lévitique chapitre 19, versets 1 et 2

1) L'Éternel parla à Moïse en disant:

2) "Parle à toute la communauté des enfants d'Israël et dis-leur: soyez saints car je suis saint, moi, l'Éternel votre Dieu.

מסכת עירובין פרק ה, נד:

ת"ר כיצד סדר משנה משה למד מפי הגבורה נכנס אהרן ושנה לו משה פירקו נסתלק אהרן וישב לשמאל משה נכנסו בניו ושנה להן משה פירקו נסתלקו בניו אלעזר ישב לימין משה ואיתמר לשמאל אהרן רבי יהודה אומר לעולם אהרן לימין משה חוזר נכנסו זקנים ושנה להן משה פירקו נסתלקו זקנים נכנסו כל העם ושנה להן משה פירקו נמצאו ביד אהרן ארבעה ביד בניו שלשה וביד הזקנים שנים וביד כל העם אחד נסתלק משה ושנה להן אהרן פירקו נסתלק אהרן שנו להן בניו פירקו נסתלקו בניו שנו להן זקנים פירקו נמצא ביד הכל ארבעה מכאן

Talmud de Babylone, traité Irouvine, chapitre 9, page 54b

Les sages ont enseigné:

Comment a-t-on enseigné à Israël la Torah orale?

Moïse apprenait de la bouche du Tout-Puissant.

Par la suite, Aaron entra dans la tente de Moïse et celui-ci lui enseignait le nouveau chapitre.

Aaron se retirait et allait s'asseoir à la gauche de Moïse.

Entraient les fils d'Aaron et Moïse leur enseignait leur chapitre. Les fils d'Aaron se retiraient, Eleazar allait s'asseoir à la droite de Moïse et Itamar à la gauche d'Aaron.

(Rabbi Yehouda disait cependant qu'Aaron s'asseyait toujours à la droite de Moïse.)

Entraient alors les sages et de nouveau Moïse leur enseignait leur chapitre. Les sages se retiraient et entraient alors tout le peuple et Moïse leur enseignait leur chapitre.

Il se trouvait alors qu'Aaron avait écouté l'enseignement quatre fois, ses fils trois fois, les sages deux fois et tout le peuple une fois.

Moïse se retirait alors de la tente, et Aaron reprenait l'enseignement du chapitre, puis il se retirait et ses fils à leur tour enseignaient le chapitre et de même pour les sages.

Finalement, il se trouvait que tout le monde avait entendu l'enseignement quatre fois.

Sources : La Bible, traduction sous la direction du Rabbin Elie Munk. Talmud de Babylone, traité Irouvine. Traduction Michael Touboul